



CONTINÚA POLÉMICA SOBRE RESERVA NATURAL DEL TIPNIS.

## Gobierno abrió explotación del Tipnis hace cuatro años

• Concesiones violaron la normativa ambiental de áreas protegidas y vulneraron la decisión indígena de no permitir actividades extractivas en su territorio.

### Analista considera que campaña gubernamental busca debilitar marcha

La anunciada consulta del Gobierno en el Tipnis activó campañas a favor y en contra. El analista sostiene que el Gobierno trata de confundir a los pueblos originarios de la reserva natural para construir el II tramo, mientras que la dirigencia de Tierras Bajas trabaja en busca de apoyo social. El analista Iván Arias dijo que el Gobierno pretende aislar a los comunarios de Tierras Bajas con sus acciones y dejarlos solos con su demanda. El objetivo primario sería de-

bilitar la convocatoria de la novena marcha y luego incidir en el proceso de consulta.

Los dirigentes de la Cidob, aseguraron que novena marcha por la defensa del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure (TIPNIS), por los recursos naturales y la democracia, comenzará el 25 de este mes desde la localidad de Chaparina, lugar simbólico para los marchistas tras la represión del pasado 25 de septiembre.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Petrobras Bolivia S.A. Total y Petroandina recibieron áreas de exploración y explotación mediante Ley 3672 de abril de 2007, en inmediaciones del Río Hondo (bloque Ichoa, según revela la Evaluación Ambiental Estratégica del Servicio Nacional de Áreas

Protegidas (Semap) de 2011. De acuerdo con la opinión de la antropóloga y especialista ambiental, Sarela Paz, el Gobierno de Morales otorgó esas concesiones en el Tipnis, violando la normativa ambiental de las áreas protegidas y vulnerando la deci-

sión indígena de no permitir actividades extractivas en su territorio.

En este marco, según la especialista "es claro que el tramo carretero Villa Tunari - San Ignacio de Moxos brindará condiciones para las operaciones petroleras de ambas

concesiones. Además, dijo que se advierte mayor interés por abrir nuevas áreas de exploración y explotación, antes que generar políticas que permitan el desarrollo de una industria energética en Bolivia.

• Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



TRAS LAS HUELLAS DE JESÚS: La población cristiana participó ayer de las celebraciones de Jueves Santo con la Misa Crismal, el lavatorio de pies y la visita a los templos. Prosiguiendo con las costumbres religiosas el Obispo de la Catedral Metropolitana Nuestra Señora de La Paz realizó el tradicional lavatorio de pies. Para hoy se tiene planificada la Pro-

cesión del Santo Sepulcro, festividad religiosa del Viernes Santo, en la que las imágenes religiosas recorrerán las céntricas calles de La Paz, seguidas por cientos de fieles. El Gobernador de La Paz no dictó el Auto de Buen Gobierno recibiendo críticas propias y ajenas.

• Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

### EL DIARIO 108 años



César Cocarico

### EL DIARIO es equilibrado y transparente

Un saludo afectuoso al Decano de la Prensa Nacional que tiene un prestigio muy bien ganado. "EL DIARIO es el medio de comunicación equilibrado y transparente", sostuvo el gobernador de La Paz, César Cocarico Yana.

"He leído muchas veces las publicaciones de este medio de comunicación desde que era un niño", sostuvo la autoridad, a tiempo de manifestar que "el pueblo paceño está complacido con la labor que realiza".

Calificó a esta casa periodística como un medio de prensa con equilibrio informativo y transparencia que beneficia de todo el departamento, por tanto merece ser reconocido por el pueblo.

Asimismo, expresó su agradecimiento a este medio escrito por la cobertura que se le dio a la Gobernación de La Paz a un sinnúmero de actividades. ¡Felicidades al Decano de la Prensa Nacional!

### Reforzarán plan de contingencia ante paro médico

Los puntos fijos y móviles de salud del plan de contingencia serán reforzados para atender a los pacientes que nuevamente podrían verse perjudicados con el paro médico anunciado para el martes 10 de abril, sostuvo el ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes; mientras que el Consejo Médico decidirá las medidas de presión contra la actitud del Gobierno.

• Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

### The Strongest no pudo pisar bien en el terreno del Juan Aurich

El elenco atigrado cayó por 1-0 en condición de visitante frente al Juan Aurich y quedó prácticamente al margen de la competencia, porque ahora Santos e Internacional son los candidatos a pasar a la siguiente fase.

El equipo boliviano se mostró cauteloso y se animó a salir luego del gol peruano anotado por Araujo a los 21 minutos del primer tiempo. El Aurich estuvo más cerca del segundo tanto que el equipo bo-

liviano del empate. Una vez más The Strongest no pudo pasar a la siguiente fase, pese a los aceptables resultados logrados en casa.

• Inf. Suplemento Deportivo



THE STRONGEST NO PUDO PASAR A LA SIGUIENTE FASE, CAER ANTE SU RIVAL JUAN AURICH DE PERÚ.

### Temporal deja saldo de 14 muertos en Buenos Aires

Un total de catorce personas murieron, más de 20 heridos y cerca de 500 evacuados es el saldo provisorio del violento temporal de lluvia, viento y granizo que anoche afectó a la ciudad de Buenos Aires y el Conurbano, informaron autoridades.

La fuerte tormenta llegó acompañada de un temporal de granizo con piedras de mediano tamaño que afectaron a los vecinos de Villa Urquiza, Villa Pueyrredón y Belgrano, entre otros barrios porteños.

• Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### Para todas las edades



"Ahora sí puedo correr", le decía un joven a su progenitor, quien aseguró haber participado en más de 10 ocasiones, en tanto que ésta será la primera competencia de su vástago que acaba de cumplir los 15 años, que es el límite para abajo, porque el día de la competencia se ve incluso a personas mayores de 70 años. Es que nadie quiere perderse la prueba de EL DIARIO.

## Un país sin justicia, es un país que no avanza.

Hoy se cumplen...

# 584 DÍAS

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aun no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia